

令和7年度



大三小だより

1月号

令和8年1月8日
大田区立大森第三小学校
校長 井上光広

大森第三小学校のホームページでも、こどもたちの学校生活や大三小に力をくださる皆様の様子を紹介していますので御覧ください。
ホームページアドレス <https://www.ota-school.ed.jp/oomoridai3-es/> ホームページ内「学校生活」→「学校ブログ」→「2025年度」

八とは開く義なり

校長 井上 光広

令和8年を迎えました。皆様、どのような新年をお迎えでしょうか。大森第三小学校に関係する方々が今年も健やかにお過ごしいただけるように願っています。

「八」という数字、私はこどもの頃から好きな数字です。少年野球チームに所属していた私の背番号も8番でした。「八」は末広がりに開いていく文字として、物事が次第に繁栄していくことに使われます。将来に向けて、道が開けていくという意味もあります。日本古来の考え方でも、八方除けとして厄除けの意味もありますし、八百万（やおよろず）といえば、四方八方、無限に広がる豊かな生命力が満ちてくるとも言われます。もし今、なんらかの困難な状況であっても、ここから良い方に開いていけるとポジティブに捉え直すことも大事です。そこで3学期の合い言葉を次のように考えました。

「オープンマインド 開け3学期」

お互いのことを認め、よさを見つけ合い、開かれた心で学び合うことを大切にしていきたいところです。心を開くことで、本校の学校教育目標の4本柱も体現することができます。

「元気な子」 心を閉じたら元気もなくなる。開放された心こそ元気の源。

「考える子」 いろいろなことに興味をもち、開かれた脳のアンテナで知識をキャッチしてほしい。

「がんばる子」 自分のためにがんばることはもちろん、人のためにもがんばることが大事。

「やさしい子」 オープンマインドな人は、人を受け入れるやさしい心の持ち主。

進学や卒業に向けて、残り日数はほんの少しさうです。未来につながる3学期にしていきましょう。

1月の生活目標

「礼儀正しくしよう」

生活指導部 根本 哲也

礼儀を使ったことわざに「親しき中にも礼儀あり」というものがあります。また、礼儀において、すぐに実践できるものに挨拶があります。友達や先生に挨拶をすることは、よりよい人間関係を育みます。

本校では「あいさつチャレンジ」や「あいさつ週間」といった取組も行っており、日々、元気に挨拶をする姿が見られます。お互いに気持ちよく一年をスタートできるように、今月は、礼儀正しい挨拶について指導していきます。

書初めについて

国語部 黒田 賢一

書初めは、宮中行事として平安時代から始まり、明治時代になって学校の行事として行われるようになったようです。

道具を整え、姿勢を正し、静かな環境の中で、一字一字を丁寧に書くことは、気持ちが引き締まります。「字を書くこと」だけに集中する、特別な時間、書初めは、8日（木）、9日（金）に学年ごとに行います。

作品は、15日（木）から24日（土）まで、各学年の廊下に展示しますので、お時間がありましたら是非御鑑賞ください。

なお、各学年2名は、大田区立小学校連合書写展（15日（木）～21日（水）、池上会館展示ホール）に出品されます。

令和8年1月 行事予定と授業時間数

下校時刻の目安

4時間授業 11時25分～11時40分 B時程4時間授業 12時45分～12時55分

5時間授業 14時15分～14時25分

6時間授業 15時05分～15時15分 A時程6時間授業 15時50分～15時05分

日	曜	朝の活動	行 事	算数補習	授業時数					
					1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木		元旦							
2	金									
3	土									
4	日									
5	月									
6	火									
7	水		冬季休業日終							
8	木	/	授業④B 始業式 席書会		4	4	4	4	4	4
9	金	安全	給食始 席書会 エールウィーク②～16日(金)まで		5	5	5	6	6	6
10	土									
11	日									
12	月		成人の日							
13	火	きまり	授業⑤ 委員会	計測6年		5	5	5	6	6
14	水	学S	SUN高 書写準備	計測5年		4	5	5	5	5
15	木	学S	SUN低 校内連合書写展始	早寝早起き朝ごはん始 計測4年		5	5	6	6	6
16	金	読書	避難訓練(不審者) エールウィーク②終	計測3年		5	5	5	6	6
17	土		ものづくり教育・学習フォーラム							
18	日									
19	月	全朝	クラブ ピザーラプレゼン③④6年	計測2年		5	5	5	5	5
20	火	学S	SUN高短縄 授業⑤	計測1年 アルミ缶回収①		5	5	5	5	5
21	水	学S	SUN中	アルミ缶回収②		4	5	5	5	5
22	木	音楽	フッ化塗布4年13:00～13:20			5	5	6	6	6
23	金	読書	学校公開	アルミ缶回収③		5	5	5	6	6
24	土	学	学校公開 授業④給食あり たてわり班④ アルミ缶回収④	だし出前授業5年 書写展終 リハラボ足型測定4年①②③		4	4	4	4	4
25	日									
26	月		振替休業日							
27	火	学S	SUN中短縄 授業⑤ クラブ	アルミ缶回収⑤		5	5	5	5	5
28	水	学S	SUN低 授業④			4	4	4	4	4
29	木	集会			5	5	6	6	6	6
30	金	読書			2・4	5	5	6	6	6
31	土									
★早寝早起き朝ご飯月間 1月15日(木)～21日(水) ★28日は校内研究授業のため、3～3のみ5時間授業					合計	75	77	80	84	85

学年からのお知らせ

1年

○身体計測

20日（火）に計測があります。体育着を着用しますので、忘れずに持たせてください。女子は髪の毛を頭頂部で結ばないようにしてください。

○あいさつチャレンジ

大森第三小では、登校時にこどもたちが正門に立って、朝の挨拶をする取組をしています。6年生から学級ごとに順番に行っており、1月末から1年生の取り組みが始まります。当番の日は、8時10分までに登校します。いつもより早めの登校となりますので、交通安全に気を付けるよう指導しています。連絡配信アプリ「totoru」で挨拶チャレンジの日をお知らせしますので、御理解と御協力をよろしくお願ひいたします。



2年

○身体計測

19日（月）に計測があります。体育着を着用しますので、忘れずに持たせてください。女子は髪の毛を頭頂部で結ばないようにしてください。

○学校置きの学習用具

3学期も国語の教科書以外の教科書、ノートは学校に置いておきます。持ってくる日は、時間割に合わせて連絡帳でお知らせします。3学期は上巻の教科書は使用しないため、御家庭に置いておいてください。

○生活科「これまでのわたし これからのわたし」

3学期の生活科では、これまでの自分の成長について知っている人に話を聞き、その成長について気付いたことをまとめます。学習のまとめでは、発表会を予定しています。生まれたときのことや小さい頃の思い出など、保護者の方などにインタビューをします。御協力をお願ひいたします。

3年

○身体計測

16日（金）に計測があります。体育着を着用しますので、忘れずに持たせてください。女子は髪の毛を頭頂部で結ばないようにしてください。

○「ニンニンセロト忍カード」について

冬休みの宿題「ニンニンセロト忍カード」への御協力、ありがとうございました。

3学期は、個人で取り組んできた経験を生かし、クラス全体の取組を考えます。御家庭でも、「元気」に過ごすためにどのように過ごせばいいか、話題にしていただけすると嬉しいです。

なお、3月の最後の保護者会の日に、これまで自分たちが学習してきた内容を発表させていただく予定です。

お楽しみにしていてください。



ニンニンセロトニ忍！

4年

○「ホネ骨元気大作戦！」について

冬休みの宿題「コツ骨貯金大作戦（冬休み編）」の取組への、御協力ありがとうございました。3学期も、本校の研究である「健康教育」をこどもたちと共に進めています。

・1/24（土）理学療法士出前授業その2（各クラス）

1時間目 4年1組

2時間目 4年2組

3時間目 4年3組

○身体計測について

15日（木）に計測があります。体育着を着用しますので、忘れずに持たせてください。女子は髪の毛を頭頂部で結ばないようにしてください。

○生け花体験について

1月20日（火）に生け花体験を行います。牛乳パック（1000ml）を1月15日（木）までに御準備ください。当日は、よく切れるハサミ、タオル、持ち帰り用のビニール袋を持たせてください。

5年

○身体計測について

14日（水）に計測があります。体育着を着用しますので、忘れずに持たせてください。女子は髪の毛を頭頂部で結ばないようにしてください。

○卒業式について

今年度、5年生は在校生代表として卒業式に参加します。3月24日（火）は5年生も登校日となります。詳細は、後日改めてお知らせさせていただきます。当日の服装については下記のとおりです。御準備をよろしくお願ひいたします。

【上：白・・・できれば襟がついているもの、ポロシャツ可。上着として白、紺、黒の派手な装飾のないセーターやトレーナーを着てもよい。】

【下：黒または紺のズボンまたはスカート】

○出汁の出前授業について

1月24日（土）に出汁の出前授業があります。保護者の方も御参加いただけます。出汁の試飲準備があるため、下記のQRコードを読み取っていただき、事前にグーグルフォームで参加の有無をお知らせください。大体の人数を把握したいため、全員御回答をお願いします。

- 1時間目が1組、
- 2時間目が2組、
- 3時間目が3組となります。



6年

○身体計測について

13日（火）に計測があります。体育着を着用しますので、忘れずに持たせてください。女子は髪の毛を頭頂部で結ばないようにしてください。

○受験に關わる欠席について

試験当日の欠席は出席停止扱い、受験にかかるその他の欠席は通常の欠席扱いになります。欠席連絡の際、どちらの欠席になるのかもお知らせください。

○生活について

冬休み明けは、生活習慣の乱れから遅刻しやすくなったり、忘れ物が増えたりします。今一度、家を出る時間の確認や、前日準備など、基本的なことではございますが、お子さんと一緒に確認をお願いします。

○3月保護者会と合奏発表について

3月3日（火）5校時に体育館にて合奏発表を行います。卒対だよりにて6年生を送る会に参観とお知らせしましたが、保護者会の前に発表の時間を設定します。詳細は後日お知らせいたします。

学校からのお知らせ

大田区駅伝大会 結果報告

駅伝担当 持田 哲郎

12月13日（土）に大田スタジアムにて第14回大田区小学生駅伝大会が開催されました。上位入賞を目標に、朝練や放課後練習に励みました。結果、33分1秒という大三小では歴代2位となる素晴らしい結果となりました。代表として活躍した子どもたちの表情はとても自信に満ちていました。応援して下さった保護者の皆さま、地域の皆さまありがとうございました。

小中一貫教育について

小中一貫担当 金子 光稀

11月5日に、中学校区を基本に小中学校の教員が集まり、本校の授業を公開しました。また、小学校から中学校への円滑な接続を行うため、児童の様子について情報交換を行いました。

6年生は、夏休み期間（希望者のみ）と12月に、大森第八中学校へ行き、部活動や授業参観をしました。4月からの中学校生活を具体的に知り、イメージすることができました。



4年 こどもの日

「2学期を振り返って」

1組

社会で水路をつくる学習が楽しかったです。国語や社会が苦手だったけれど、今は好きになりました。

クイズ係では、分かりづらいところを本で調べて、自分なりに分かりやすく工夫をすることができました。

2組

マット運動で、最初は後転ができませんでしたが、友達に教えてもらい、できるようになりました。

友達と1学期以上にたくさん遊べたことが楽しかったです。

3組

音楽会が楽しかったです。歌が好きで家のお風呂でも練習しました。本番は、心臓がドキドキしました。

「ホネ骨元気大作戦！」のゲストティーチャーにたくさん教えてもらいました。スライド作りが楽しかったです。